



# Los niños granadinos son los andaluces que más utilizan el ordenador para jugar

En 2011, el 86% de los menores de entre diez y quince años de la comunidad autónoma eran usuarios de Internet

:: **C. M.**

**GRANADA.** Los niños granadinos de entre diez y quince años tienen un curioso récord: son los menores andaluces que más utilizan el ordenador para jugar y entretenerse. Es lo que dice el último informe elaborado por el Defensor del Menor de la comunidad autónoma, una institución que también dirige el 'Defensor de los adultos', José Chamizo.

Hablando de plusmarcas, es evidente ya para cualquiera, y no solo para los economistas, que tener una prima de riesgo que se acerca a los 600 puntos es algo bastante negativo para la finanzas de un país, pero un récord de 'ociosidad informática', ¿es bueno o es malo? El estudio del Defensor no ofrece una respuesta directa a esa cuestión, pero da otro dato que invita al optimismo:

el porcentaje de los granadinos de entre diez y quince años que usan sus computadoras para hacer trabajos escolares casi alcanza el 95%. Conclusión: son sabios, sacan partido a sus ordenadores tanto para divertirse como para aprender. Y eso no es malo. «El porcentaje de menores de entre diez y quince años que utilizan el ordenador para trabajos escolares es muy elevado en todas las provincias andaluzas, oscilando entre la totalidad de la población de Córdoba hasta un 93,4% de Cádiz. El porcentaje de chicos y chicas que utilizan el ordenador para actividades de ocio, música, juegos, etc... es más elevado en Granada (88,6%) y Jaén (82,6%). La utilización del ordenador para otros usos presenta un porcentaje relativamente elevado en Córdoba (31,3%), mientras que en Almería es bastante inferior (13,4%)», detalla el informe.

En cuanto a Internet, también son los chavales granadinos los andaluces que más navegan por la Red en busca de actividades recreativas, pero, al igual que sucedía en el caso anterior, más del 95% la usan como

una herramienta para su aprendizaje escolar. «El porcentaje de menores que utilizan Internet para trabajos escolares también es muy elevado, van desde el 97,4% de Almería a un 89,1% de Huelva. El uso para ocio, música, juegos, etc. también es elevado, va desde un 87,4% de Granada al 79,9% de Sevilla».

## 'Ciberalfabetización'

En términos generales, el proceso de 'ciberalfabetización' entre los niños de 10 y 15 años en Andalucía va a una velocidad vertiginosa. Pronto, prácticamente la totalidad de los muchachos de esas edades manejarán sin problemas los ordenadores e Internet. Por cierto, ellas van por delante. «En el año 2011, en Andalucía, un 93,8% de chicos y chicas de entre 10 y 15 años utili-

**Los chavales de la provincia son los que menos móviles tienen de la región**



Un niño juega en el ordenador. :: **IDEAL**

zan el ordenador, y un 86% Internet. Entre las y los usuarios de ordenador, encontramos que las chicas representan un porcentaje algo más elevado que los chicos (94,7% y 92,9% respectivamente).

Respecto a la edad, aunque en todas ellas el porcentaje de usuarios no baja del 90% a medida que ésta se incrementa el porcentaje de usuarios es mayor, así entre los 10 y 11 años hay un 90,2% de usuarios hasta un 96% que se registran entre los 14 y 15 años. En cuanto a las y los usuarios de Internet, aquí sí que observamos una diferencia algo mayor entre el porcentaje de usuarias (88,5%) y el de usuarios (83,6%), concretamente de cin-

co puntos porcentuales. Y al igual que en la situación anterior, a medida que se incrementa la edad aumenta el porcentaje de usuarios, así pues, entre los 10 y 11 años un 80,5% son usuarios de Internet frente a un 88,9% entre los 14 y 15 años».

## Teléfonos

Por lo que se refiere a los teléfonos móviles, el otro 'artefacto' tecnológico que ha colonizado la sociedad en los últimos tiempos, los niños granadinos están a la cola de Andalucía. 'Solo' un 50% de los menores de entre 10 y 15 años dispone de un celular. Huelva está a la cabeza con un 76,6%.